



Министерство образования Московской области  
ГБПОУ МО «Щелковский колледж»

Тема: Подготовка собак по общеразыскному профилю в отделе Министерства  
внутренних дел России

Subject: Training of dogs for general research profile in the department of the  
Ministry of Internal Affairs of Russia

Выполнил: студент группы 6824/1 Телицкий Данил Евгеньевич  
по специальности 35.02.15. Кинология

Проверили: преподаватель английского языка Лисицкая Алла Багратовна и  
преподаватель спецдисциплин Турдиева Аля Мусабековна

2021г.

The General Intelligence Service profile is the oldest and most complex profile of the search for dogs. The general search profile makes high demands on the training of dog handlers and search dogs. The main purpose of the search dogs is to search for people by invisible, scent trails, to detain and escort them.



Общерозыскной профиль службы, это самый старый и самый сложный профиль розыскного использования собак. Общерозыскной профиль предъявляет высокие требования к подготовке специалистов-кинологов и служебно-розыскных собак. Основное назначение розыскных собак — розыск людей по невидимым, запаховым следам, задержание и конвоирование их.



Service dogs provide significant assistance in the fight against crime. The efficiency of their use is not always high. One of the reasons that hinder the effective use of dogs in the internal affairs bodies is the poor-quality selection of animals. They do not attach much importance to the selection of dogs for subsequent acquisition, they entrust this matter to incompetent persons.



## Введение

Служебные собаки оказывают значительную помощь в борьбе с преступностью. Эффективность их использования не всегда высокая. Одной из причин, мешающих результативному применению собак в органах внутренних дел, является некачественный подбор животных. Зачастую отбору собак для их последующего приобретения не придают особого значения, поручают это дело некомпетентным лицам.





The most suitable for general search service are dogs of the German Shepherd breed. Generally wanted dogs must be in good health and have an adequate level of physical fitness. When selecting dogs for this type of service, pay special attention to checking the resistance of the nervous system to stress.



## **Отбор собак по общерозыскной работе.**

Наиболее пригодными для общерозыскной службы являются собаки породы немецкая овчарка. Общерозыскные собаки должны обладать хорошим здоровьем и достаточным уровнем физической подготовленности.

При отборе собак для данного вида службы повышенное внимание следует уделять проверке устойчивости нервной системы к стрессовым влияниям.





## Пригодность собак для органов внутренних дел

Собаки, приобретаемые для органов внутренних дел, должны быть физически крепкими, не иметь пороков, препятствующих их служебному использованию. Пригодность служебной собаки определяется на основании изучения морфологических и физиологических признаков, а также устных и документальных сведений о ее происхождении, поведении, условий содержания, перенесенных болезней.

Морфологические признаки (экстерьер) – это строение тела животного и отдельных его частей (головы, шеи, туловища, конечностей).

Физиологические признаки – это состояние здоровья, физическая тренированность, а также рабочие качества: чутье, злоба, активность, устойчивость к сильным раздражителям.

Известно, что как экстерьерные, так и служебные качества могут и передаваться по наследству. Поэтому важное значение имеет ее происхождение.



Dogs purchased for the internal affairs bodies must be physically strong, not have defects that prevent their bodies from official use. The suitability of a service dog is determined on the basis of the study of morphological and physiological signs, as well as oral and documentary information about its management, the behavior of conditions of detention, the transferred diseases. Morphological signs (exterior) are the structure of the animal's body and its individual parts (head, neck, trunk, limbs).

Physiological signs are the state of health, physical fitness, as well as working qualities: flair, anger, activity, resistance to strong stimuli. It is known that both exterior and service qualities can be inherited. Therefore, its origin is of great importance.



It is very important to know the influence of external factors that complicate the dog's work by intuition. Temperature of air, soil and water. The temperature factor has a strong effect on odors and the state of the body. High temperatures accelerate the process of volatilization of odor particles and thereby weaken the strength of the odor over time, low temperatures promote the preservation of particles, but make it difficult to perceive them by the sense of smell. The trainer must be well oriented in the situation, be able to analyze the factors of negative and positive effects of the external environment on the work of the dog and provide timely assistance in difficult conditions.



Очень важно знать влияние внешних факторов усложняющих работу собаки по чутью. Температура воздуха, почвы и воды. Температурный фактор оказывает сильное влияние на запахи и состояние организма. Высокие температуры ускоряют процесс улетучивания запаховых частиц и тем самым с течением времени ослабляют силу запаха, низкие температуры способствуют сохранению частиц, но затрудняют их восприятие обонянием. Дрессировщик обязан хорошо ориентироваться в обстановке, уметь анализировать факторы отрицательного и положительного действия внешней среды на работу собаки и своевременно оказывать ей помощь в трудных условиях.



The methodology and technique of training for accustoming to the detention and guarding of a person in a canine area consists of three training periods:

- 1) The task of the first period: to develop in the dog an initial conditioned reflex, the detention of the fleeing person and his guarding on the spot.
- 2) The task of the second period: to improve the dog's conditioned reflex of detaining a person and guarding him on the spot and in movement until skill.
- 3) The task of the third period: to improve the dog's skill of detaining and guarding a helper in difficult



Методика и техника дрессировки по приучению к задержанию и окарауливанию человека состоит из трех периодов дрессировки:

- 1) Задача первого периода: выработать у собаки первоначальный условный рефлекс задержание убегающего человека и его окарауливания на месте.
- 2) Задача второго периода: совершенствовать у собаки условный рефлекс задержания человека и его окарауливания на месте и в движении до навыка.
- 3) Задача третьего периода: совершенствовать у собаки навык задержания и окарауливания помощника в сложных условиях, приближенных к требованиям службы.



In the canine division of the Department of the Ministry of Internal Affairs of Russia when preparing dogs for searching for a person by scent trail, they are trained in the following ways:

- 1) The task of the first period: to develop in the dog an initial conditioned reflex of an active, interested search for a person by his scent trail.
- 2) The task of the first period: to develop in the dog an initial conditioned reflex of an active, interested search for a person by his scent trail.
- 3) The task of the first period: to develop in the dog an initial conditioned reflex of an active, interested search for a person by his scent trail.



В кинологовическом подразделении Отдела Министерства внутренних дел России при подготовке собак для поиска человека по запаховому следу дрессируют следующими способами:

- 1) Задача первого периода: выработать у собаки первоначальный условный рефлекс активного, заинтересованного поиска человека по его запаховому следу.
- 2) Задачи второго периода: совершенствовать условный рефлекс поиска человека по запаховому следу до навыка; выработать навыки дифференцирования искомого запаха следа человека среди запахов следов посторонних людей.
- 3) Задачи третьего периода: совершенствовать у собаки навык безотказного поиска человека по запаховому следу в сложных условиях, приближенных к требованиям службы.





When training dogs for a general search profile, the special skill of accustoming to a selection of things is worked out as follows: The skill is developed on the basis of the olfactory-seeking reaction, the food behavior reaction and the hauling skill.

You can start sampling things only when the dog is interested in sniffing the offered items, actively looking for it with the help of smell among a large number of similar odorless objects, brings it and sits down in front of the trainer. In order to develop an olfactory-searching reaction in a dog, it is advisable to carry out the following aorting exercises: retrieving sticks, stones from a large number of similar objects; search for a pine cone, an acorn with the smell of a trainer, an assistant among a large number of odorless ones.



При подготовке собак по общеразрыскному профилю специальный навык приучение к выборке вещей отрабатывается следующим образом:

Навык вырабатывается на базе обонятельно-поисковой реакции, пищевой реакции поведения и навыка апортировки.

К выборке вещи можно приступать только в том случае, когда собака заинтересованно обнюхивает предлагаемые предметы, активно ищет его с помощью обоняния среди большого количества подобных беззапаховых предметов, подносит его и садится перед дрессировщиком.

В целях развития у собаки обонятельно-поисковой реакции целесообразно проводить следующие апортировочные упражнения: апортировки палочек, камней из большого количества подобных предметов; поиск сосновой шишки, желудя с запахом дрессировщика, помощника среди большого количества беззапаховых.



Teaching dogs to search the area and premises The skill is developed on the basis of olfactory-searching, actively defensive and food reactions, as well as the skill of retrieving. The technique is introduced at the end of the second period of the training course for search, guard dogs, when conditioned reflexes are developed to search for a person by a scent trail, to detain an assistant.



## Приучение собак к обыску местности и помещения

Навык вырабатывается на базе обонятельно-поисковой, активно оборонительной и пищевой реакции, а также навыка апортировки. Прием вводится в конце второго периода курса дрессировки розыскных, сторожевых собак, когда выработаны условные рефлексы поиска человека по запаховому следу, задержания помощника.



Conclusion In recent years, the prestige of the canine service has grown. The use of service dogs in the police does not lose its relevance in law enforcement agencies around the world. Nowadays, police dogs in Russia are about a dozen breeds. Some of them carry out the full range of service-search work, others are involved in certain areas of it. The General Purpose Profile is the most difficult profile of the search use of dogs. He makes high demands on the training of cynologists and service-search dogs, whose work is indispensable in the internal affairs bodies.



## Заключение

В последние годы вырос престиж кинологовической службы. Применение служебных собак в полиции не теряет своей актуальности в правоохранительных органах по всему миру.

В наши дни полицейские собаки в России – это около десятка пород. Некоторые из них выполняют полный спектр служебно-розыскной работы, другие задействованы на определенных ее участках.

Общерозыскной профиль это самый сложный профиль розыскного использования собак. Он предъявляет высокие требования к подготовке специалистов-кинологов и служебно-розыскных собак, работа которых незаменима в органах внутренних дел.



---

**THANK YOU FOR ATTENTION.**

